



Ejecución presupuestaria

El déficit del Estado se comporta conforme a lo previsto hasta noviembre y se fija en el 4,37% del PIB, medio punto menos que hace un año

- El déficit primario, es decir una vez deducidos los intereses devengados se reduce a 23.071 millones de euros, un 28% menos que el obtenido el ejercicio precedente, el equivalente al 2,2% del PIB
- Los ingresos no financieros del Estado siguen la línea marcada y aumentan de enero a noviembre el 18,9% hasta un total de 195.142 millones de euros
- La recaudación acumulada por el Impuesto de Sociedades hasta noviembre se incrementó el 17,7% hasta un total de 17.190 millones de euros
- La recaudación por IVA en noviembre, en términos interanuales, aumentó el 27,1% hasta los 3.351 millones de euros

20 de diciembre de 2012. La secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos, Marta Fernández Currás, confirmó hoy que hasta noviembre el déficit del Estado se ha reducido por primera vez en términos de contabilidad nacional en 0,5 puntos porcentuales frente al ejercicio anterior, lo que se confirma el impacto positivo en el control del déficit de las medidas aprobadas por el Gobierno.

CORREO ELECTRONICO

secretaria.prensa@minhap.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Página 1 de 5

www.minhap.gob.es



ALCALÁ, 9
28071 - MADRID
TEL: 91 595 80 71/2
FAX: 91 595 84 66

De esta forma se confirma, como ya se había adelantado, que en los meses finales del año iban a concentrarse los efectos de las medidas puestas en marcha por el Ejecutivo, lo que no hace más que confirmar que la evolución del déficit se encuentra en la senda correcta para alcanzar el objetivo a final de año.

En la habitual rueda de prensa para informar sobre los datos de ejecución presupuestaria, la secretaria de Estado valoró el gran esfuerzo que viene realizando el Estado en un contexto económico difícil y duro como el actual, cuyo fin no es otro que cumplir con los compromisos adquiridos con la Unión Europea.

También conviene señalar que noviembre es un mes complicado tanto por el lado de la recaudación ya que no se producen ingresos significativos, como por el lado del gasto, ya que en este mes se concentra un gran porcentaje de ejecución del presupuesto. Algo que no sucederá en diciembre ya que entrarán plenamente en vigor las medidas de ahorro puestas en marcha por el Gobierno, como es el caso de la supresión de la paga extra a los funcionarios.

En diciembre también hay que tener en cuenta que se ingresará el tercer pago fraccionado del Impuesto de Sociedades que recogerá los efectos de las medidas adoptadas en este tributo.

Así en un mes difícil y gracias a las medidas puestas en marcha se ha conseguido reducir el incremento del déficit que se produce habitualmente en este mes en un 79% y descontado el gasto en intereses en un 96%.

El déficit del Estado en términos de contabilidad nacional hasta finales de noviembre aumentó hasta los 45.910 millones de euros, el equivalente al 4,37% del PIB, por debajo del 4,87% registrado en el mismo mes de 2011. El déficit en los meses de octubre y noviembre de 2011 se incrementó el 12.007 millones de euros que descontado el gasto de intereses quedan en 10.164 millones.

Este ejercicio, el déficit en noviembre frente al mes anterior se incrementó en 2.536 millones y tan sólo en 365 millones si no tenemos en cuenta el gasto de intereses.

El déficit primario, es decir una vez deducidos los intereses devengados se reduce a 23.071 millones de euros, un 28% menos que el obtenido el ejercicio precedente, el equivalente al 2,2% del PIB.

El término de contabilidad nacional homogéneo, es decir teniendo en cuenta el adelanto de transferencias a otras administraciones y la mayor realización de devoluciones de impuestos, se fijó en el 4,28% del PIB.

A lo largo del presente ejercicio las cuentas del Estado han estado afectadas por el adelanto en las devoluciones de impuestos respecto a una campaña tipo y una mayor realización de las transferencias a otras administraciones públicas, como es el caso de la Comunidades Autónomas y la Seguridad Social. Se trata de un impacto en el déficit, que tal y como se preveía, se está corrigiendo a medida que avanza el año y han entrado en vigor el conjunto de medidas de ajuste aprobadas por el Gobierno.

En términos de caja, metodología que considera los ingresos y los pagos cuando efectivamente se han realizado, el déficit se ha situado en 27.738 millones de euros, el 2,64% del PIB, frente al 2,43% registrado en el mes anterior y el 3,62% en el mismo periodo de 2011.

Fernández Currás considera que las medidas adoptadas van dando su fruto y el déficit del Estado está en la senda correcta de reducción, lo que no debe impedir que seamos prudentes y esperar que siga mostrando este comportamiento positivo en esta parte final del año.

Ingresos no financieros

El total de los ingresos no financieros en los once primeros meses del año, antes de descontar la participación de las administraciones territoriales en el IRPF, IVA en Impuestos Especiales, alcanzó los 195.142 millones de euros, lo que representa un incremento del 18,9% en términos interanuales.

CORREO ELECTRONICO

secretaria.prensa@minhap.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Página 3 de 5

www.minhap.gob.es -     

ALCALÁ, 9
28071 - MADRID
TEL: 91 595 80 71/2
FAX: 91 595 84 66

Si se aprecia el dato del mes de noviembre, los ingresos no financieros totales muestran un aumento del 14,6%, fruto de las medidas de consolidación puestas en marcha por el Gobierno.

El total de los ingresos impositivos supera los obtenidos en 2011, dado que con una cifra de 152.727 millones de euros, registran un aumento del 1,1%.

En cuanto a la recaudación por IRPF se elevó a 65.910 millones de euros, el 1% más que hace un año. En la evolución de este impuesto influye positivamente el gravamen complementario sobre rentas del trabajo que se aprobó en diciembre pasado.

Los ingresos por el Impuesto de Sociedades hasta noviembre se incrementaron el 17,7% hasta 17.190 millones de euros, como consecuencia de los cambios normativos sobre los pagos fraccionados aprobados en julio y por el gravamen complementario sobre las rentas de capital. De cara a diciembre hay que tener en cuenta que se ingresará el tercer pago fraccionado que recogerá igualmente los efectos de las medidas adoptadas.

La recaudación total por impuestos indirectos se eleva a 66.673 millones de euros, los que supone un descenso del 2,4%.

La recaudación por IVA alcanza los 47.216 millones de euros, con un descenso del 1,9% que se ha ido moderando tras registrar caídas del 10% en la primera parte del año, por el importante crecimiento de los ingresos por aplazamientos de periodos anteriores y la subida de tipos impositivos desde el pasado 1 de septiembre. En noviembre la recaudación por IVA creció el 27,1% hasta los 3.351 millones de euros.

Los ingresos acumulados hasta noviembre por Impuestos Especiales alcanzaron los 16.744 millones de euros, lo que supone un descenso del 4,2%. Los ingresos por Labores del Tabaco caen un 2,8% y el Impuesto Especial sobre Hidrocarburos un 7,6%. Por el contrario, el Impuesto Especial sobre la Electricidad crece un 9% y el de la Cerveza el 2,3%.

CORREO ELECTRONICO

secretaria.prensa@minhap.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Página 4 de 5

www.minhap.gob.es -     

ALCALÁ, 9
28071 - MADRID
TEL: 91 595 80 71/2
FAX: 91 595 84 66

Pagos no financieros

En los once primeros meses del año, los pagos no financieros del Estado alcanzaron los 136.056 millones de euros, lo que representa un incremento del 0,1% en términos interanuales.

Los sueldos y salarios del personal activo registran hasta noviembre un descenso del 1,9% hasta un total de 11.992 millones de euros.

Los pagos por intereses de la deuda crecieron hasta noviembre el 16,3% hasta alcanzar un total de 25.537 millones de euros, una cifra que sigue evolucionando en función del volumen de la deuda y de la evolución de los tipos de interés y el calendario de vencimientos.

Los pagos por transferencias corrientes han pasado de 72.905 millones de euros en 2011 a 75.217 millones de euros en 2012.

Los pagos por inversiones reales se reducen el 11,3% hasta alcanzar un total de 4.852 millones de euros.

CORREO ELECTRONICO

secretaria.prensa@minhap.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Página 5 de 5

www.minhap.gob.es -     

ALCALÁ, 9
28071 - MADRID
TEL: 91 595 80 71/2
FAX: 91 595 84 66